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Уральские страховщики считают, что закон «Об организации страхового дела» не внесет
кардинальных изменений во взаимодействие банков и участников системы страхования.

  

  

Согласно поправкам к закону, прошедшим первое чтение, банки не могут выступать
страховыми агентами, а значит, заниматься реализацией страховых продуктов,
сообщает «Коммерсант». Издание отмечает, что принятие закона в такой редакции
поставит под угрозу доходность бизнеса не только страховщиков, которым
сотрудничество с банками приносит шестую часть премий, но и банков, которым
реализация страховок дает 15–20% комиссионных сборов.

  

По словам руководителя СК «Северная казна» Александра Меренкова, в этой ситуации
не пострадают ни банки, ни страховщики. Просто банки перестанут напрямую получать
страховое вознаграждение; его будет получать брокер – аффилированная фирма,
работающая на территории банков.

  

«Будет как с ОСАГО, когда его запретили продавать на территории ГИБДД. В итоге
страховщики арендовали все помещения вокруг инспекции и поставили напротив свои
«газели». То же самое будет и с банками», – заверил эксперт. Больше всего в этой
ситуации выигрывают брокеры, отмечает Меренков, так как теперь им не придется
бегать за клиентами.

  

Глава страхового брокерского агентства «Эксперт страхования» Игорь Гейне считает,
что страховой рынок ничего не потеряет. Барьер получат только банки, но они легко его
преодолеют, создавая дочерние организации. В СК «Екатеринбург» предположили, что
в результате разделения банковского баланса на собственный и «дочкин» в первом
может образоваться серьезная дыра. Как могут поступить в этом случае банки – не
очень понятно.

  

«Комиссионная прибыль будет оседать у брокера. Со стороны банков – это плохо. В
деньгах они, конечно, ничего не потеряют, но в бухгалтерском балансе разница будет
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видна. Ведь это самый стабильный источник дохода, соответственно, в балансе его надо
как-то компенсировать. Возможно, финструктуры поднимут тарифы на обслуживание»,
– сообщил советник директора страховой компании Александр Хромаков.

  

Впрочем, в банках пока больших проблем от нововведения не видят. Заместитель
председателя правления банка «Резерв» Илья Херсонцев пояснил, что закон может
волновать только крупные банки, которые имеют большой доход как агенты
страхования. Например, Сбербанк.

  

«По международным стандартам финансовой отчетности, по которой работает
Сбербанк, любая «дочка» консолидируется. С этой точки зрения никаких дыр в балансе
не будет. Комиссионная прибыль где была – там и останется. Вообще, не думаю, что
показатели банков ухудшатся после введения этого закона. Вряд ли у них есть такая уж
серьезная зависимость от страхования. Что касается «Резерва», то у нас нет
существенных доходов от этой деятельности», – прокомментировал Херсонцев.
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